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重点

省长质量奖取消“隆重颁奖”
往年的颁奖大会今年“瘦身”成小型座谈会，省长面对面听获奖企业说实情

据新华社1月10日电 外
交部发言人洪磊10日在例行
记者会上表示，中方希望日本
以史为鉴，走和平发展道路。

有记者问，据报道，日本
防卫省在自民党国防会议上
提议提高2013年国防预算。中
方对此有何评论？

洪磊说，由于历史原因，
日本在军事安全领域的走向
受到亚洲邻国高度关注。中方
希望日方以史为鉴，走和平发
展道路。

本报济南1月10日讯(记者
李岩侠) “和往年相比，今年的
省长质量奖不开颁奖大会了。省
长希望把获奖企业和个人请到
省政府办公室，与他们一起坐下
交流交流。”质量强省工作领导
小组办公室有关人士10日透露，
定于11日举行的本届颁奖活动
将“瘦身”成一个更有实效的小
型座谈会，省长将面对面听取企
业的真实想法。

上述人士表示，一个“请”和
一个“听”字透露了省政府召开
这个座谈会的真意。省质监局分
管质量强省的副局长谷源强告
诉记者：“请获奖单位座谈，这是
会风的转变。获奖单位得知这一
安排后，都十分高兴。大家希望
能借这个机会跟省长说说企业
的真实情况。”

据了解，我省是国内最早推出
省长质量奖的省份，该奖项被认为

是省内最高质量奖项。每年省长质
量奖颁奖大会十分隆重热烈，除了
获奖企业和个人，17市分管质量的
政府官员和一些企业代表也参会。
每届颁奖大会，可容纳二三百人的
山东大厦影视厅座无虚席。

“前几年开大会有开大会的好
处，今年开座谈会有开座谈会的意
义。”谷源强表示，前几年省长质量
奖刚开始推行，开大会可以让更多
企业和个人理解质量工作的重要

意义，把颁奖活动搞得隆重一些能
起到宣传和推动作用。现在变成了
座谈会，省长和企业家一起坐下来
交流，省政府问计于企业、问计于
专家，既转变了会风，又能了解到
企业真实的情况。

据介绍，11日的座谈会主要有
获奖单位负责人和省质量强省工
作10家成员单位主要领导参加，会
议规模只有几十人。

“我们在企业管理第一线，

对质量工作有心得，也有困惑，
坐下来与省长当面问、当面讲、
当面议，可以让我们的思路更清
晰。”本届省长质量奖得主、祥光
铜业一位负责人说。

“大会改成座谈会了，看似
会小了，但内容会更多，也更有
实效。”谷源强说，2013年更多的
工作将是下基层进企业探讨解
决问题，类似的小型座谈会将越
来越多。

综合中新社等消息 据日本新
闻网1月10日报道称，日本防卫省透
露，10日上午，中国十余架战斗机飞
近日本的所谓“防空识别区”，其中有
多架战斗机飞入该区，但是没有“侵
犯日本领空”。

日本防卫省的消息还称，日本航
空自卫队紧急出动了多架F-15战斗
机实施空中拦截，但双方没有发生空
中摩擦。消息没有说明这些战斗机从
何处起飞。

防空识别区是指一国基于空防
需要，单方面所划定的空域，以利军
方迅速定位管制。通常情况下，当某
国的飞行器进入另一国的防空识别
区，该国可以采取某种方式，如起飞
战斗机监视飞行器，但直到飞行器进
入该国领空前，无权对飞行器采取迫
降、击落等措施。

安倍晋三在正式就任日本
首相后，在外交布局和造势上可
谓紧锣密鼓。急修日韩关系，拉
拢东南亚国家，增加防卫预算，
意在围堵中国。

上任后，除先后同美、澳、
英、俄、印尼、印度、越南等国领
导人通话，派特使访问韩国并指
派外务次官访美，安倍又安排日
本副首相兼财务相麻生太郎访
问缅甸并宣布减免缅甸巨额欠
债。与此同时，日防卫省8日还宣
布，将在东京的外务省举行有关

日本与蒙古防卫合作的外务、防
卫部门工作级别磋商的首次会
议。

安倍在会晤到访的“韩日
议员联盟”会长黄佑吕时说，
日韩关系是最重要的双边关
系，两国在应对朝鲜发射火箭
等问题上进行合作，对维护本
地区的和平、稳定和繁荣很重
要。两国间时而会发生问题，
期望“日韩议员联盟”和“韩日
议 员 联 盟 ”之 间 密 切 交 换 意
见，保持沟通渠道。

8日，日本又宣布，外相岸田
文雄9日开始对菲律宾、新加坡、
文莱及澳大利亚进行访问。据菲
律宾媒体援引菲律宾外交部8日
上午发布的声明说，岸田文雄在
访问马尼拉期间将拜会菲律宾
总统阿基诺三世。日菲官员此次
会晤除希望促进双边关系之外，
也可能讨论各自与中国之间的
领土争议。

日本媒体报道称，岸田文雄
此行意在制衡在东海和南海活
动日益频繁的中国，同各国外长

就海洋安全领域的合作进行协
商。预计他还将同澳大利亚就强
化安全领域的合作以维护亚太
地区稳定取得一致。

为加强海洋防卫能力，日本
防卫省日前汇总了2012年度补
充预算申请草案，申请额达1805
亿日元（约合人民币129亿元），
本次补充预算的核心为紧急经
济刺激政策。为了实现装备现代
化，防卫省将更新2架UH-60“黑
鹰”直升机的所需费用列入申请
草案。 据《北京晚报》
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日前首相将访华

日本NHK电视台1月10

日透露称，鉴于中日围绕钓
鱼岛问题关系不断恶化，日
本前首相鸠山由纪夫将于下
周即1月15日访问北京。

NHK报道称，鸠山接受了
中方的邀请，将于15日到18日访
问中国。鸠山届时将与中方相
关官员进行会谈，并将就构建
安定的亚洲经济和安保体制，
即他自己所倡导的“东亚共同
体构想”等与中国交换意见，力
图改善中日关系。

相关人士指出，鸠山一
直表示出重视中国的姿态，
以图改善中日关系。但是也
有人担心，鸠山在安倍新政
权试图重建中日关系的这样
一个时期访问中国，可能会
给中国方面传递错误的信
息。 （宗禾）

日否认对我巡航机

“警告射击”
据中新社1月10日电 日本官房

长官菅义伟10日在例行记者会上，对
于日本《产经新闻》报道称“日本将对
中国巡航飞机采取警告射击”的说法
予以否认，称日本不愿意将事态升级。

1月9日，日本《产经新闻》称，为
了应对中国海监船及飞机不断立体
巡航钓鱼岛海域，日本政府拟采取对
靠近钓鱼岛海域的中国飞机实施“警
告射击”。

日本首相安倍晋三1月5日首次
把中国海监船在钓鱼岛海域巡航一
事提上议事日程。当天他来到首相官
邸，提出要提高钓鱼岛海域附近的警
备。《产经新闻》称，在这份提升警备
案中，包括一旦中国飞机进入钓鱼岛
领空，日方对其进行无线电警告仍不
起作用的情况下，将通过海上自卫队
的舰艇使用曳光弹来进行警告射击。

10日上午，日本官房长官菅义
伟对该报道表示了否认，称并未听说
过该种说法，并表示日本不愿意将事
态升级。

日本单方面所谓的“防空识别区”划到了所谓“中间线”以西的纵深，春晓、天外天等油气田设
施也都在此“防空识别区”内。图中红线为日本单方面主张的200海里线。

据中新社1月10日电 中
国国家海洋局局长刘赐贵在
10日举行的全国海洋工作会
议上表示，今后海洋维权斗争
将面临更加尖锐复杂的局面，
中国要继续有效制止日、菲、
越等国的侵权活动。

2012年，菲律宾、越南、日本
等国纷纷在领土主权问题上对
中国发起挑衅，中国打出“组合
拳”应对。刘赐贵在会议上梳理
了中国2012年的海洋维权工作，
并评价“取得重大胜利”。

2013年，中国将继续坚持在
钓鱼岛海域进行常态化维权巡
航，对南海中国管辖海域巡航，
修复受损领海基点，完善南海
海域地名管理，研究200海里外
大陆架划界问题，继续开展海
底地形命名工作。

海洋局：

继续有效制止

日菲越侵权活动
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